

Fais-tu partie de la jeunesse ? - 1/1

En tant que France-Jeuniens, savoure tes derniers moments d'insouciance et de liberté !

Qui fait partie de la jeunesse ?

On a donné de la jeunesse un nombre considérable de définitions en essayant de délimiter l'âge auquel elle correspond.

Pour les uns, c'est la période de la vie comprise entre 14 et 24 ans et même entre 11 et 30 ans, pour les autres c'est le stade qui s'étend de la puberté au mariage.

D'une façon générale, la jeunesse serait cette période de la vie au cours de laquelle les individus s'efforcent de sortir de la tutelle de la période infantile sans avoir encore atteint les responsabilités de l'âge adulte.

A vrai dire, aucune définition n'est entièrement valable, bien que toutes puissent avoir leur part de vérité.

Il est bien certain que l'on donnera une définition différente si l'on est juriste, sociologue, psychologue, économiste ou simple citoyen et si l'on considère que l'on appartient ou non à cet état particulier appelé "la jeunesse".

L'étape de la jeunesse

Pour moi, celle-ci commence à l'adolescence et se termine au moment où l'individu adopte les critères habituels de l'âge adulte, généralement entre 20 et 30 ans. Par "critères de l'âge adulte", je parle de la stabilisation affective, la prise en compte de responsabilités sociales, l'indépendance face à ses propres besoins économiques, mais aussi une certaine distance prise par rapport aux satisfactions momentanées et immédiates.

Dans toutes les civilisations, on a fait une distinction entre l'enfance, la jeunesse, la maturité et la vieillesse. Dans certaines civilisations, par exemple, des exercices d'initiation permettaient d'accéder à la qualification "d'adolescent".

Dans le monde moderne, certains diplômes ont la même vertu : par exemple, en France, le certificat d'études, puis le baccalauréat permettent d'entrer officiellement dans l'univers des adultes.

Comportement des jeunes

Au formalisme et à la rigidité des adultes, les jeunes opposent un comportement instinctif et plein de vitalité devant l'existence.

Par ailleurs ils dépensent des sommes considérables en vêtements, en musiques, en concerts, en cosmétiques, en revues, etc, toutes choses qui apportent une satisfaction immédiate et de courte durée, ils veulent saisir le plaisir qui passe, ils s'attachent au présent. Les adultes aspirent à des investissements plus durables.

Ils ont tous plus ou moins un esprit contestataire !

Le droit aux loisirs et à l'inactivité est souvent revendiqué par les jeunes, qui refusent le rythme de vie stressant imposé par la société de consommation.

La communication entre eux est beaucoup plus libre et beaucoup plus simple, ils utilisent un langage qui leur est propre.

Leurs vêtements extravagants, bariolés ou sexys, s'opposent à l'austérité des costumes adultes traditionnels.

Les jeunes expriment leurs mécontentements souvent d'une façon très immédiate, à travers un comportement surprenant ou choquant !

Pour finir leur credo : carpe diem ! (quam minimum credula postero) est une locution latine qui signifie "Cueille le jour sans te soucier du lendemain"...